

腹痛

**Q1 よくお腹を痛がります。
受診が必要なのはどんなときですか？**

A. こどもはお腹を痛がることがしばしばあります。特に異常が無くても急にお腹が痛いと訴えて親を心配させますが、間もなく治まって元気に遊んでいることもあります。2~3日便が出ていないときや日ごろから便が固めのお子さんは排便の前にお腹が痛いと訴えたりします。頻繁に腹痛を訴えるときには、念のため診察や検査に十分時間を取りれる午前中に受診しましょう。

**Q2 3~4日排便が無く、お腹を痛がります。
自宅で浣腸をしてよいでしょうか？**

A. 市販の浣腸を年齢相当の量で使用するのは問題ありません。排便後に腹痛が治まればそのまま様子を見てよいでしょう。腹痛が治まらないときや便がいつもと違う時(血便など)は、便を持参して受診してください。

けいれん

**Q1 けいれんを起こしたら、口の中に割り箸を入れるべきな
のですか？**

A. けいれんを起こすと、舌を噛むのでスプーンや割り箸を入れるべきであるというの間違います。けいれんのときに舌を噛み切ることではなく、物をいれることで却って嘔吐を誘発して危険であることもあります。大切なことは顔を横に向けて、けいれんが起こっているときに吐いた場合に、吐物を気管にひっかけることを避けることです。